

# *Seguir transformando las comunidades en 2022*

---



**Le président Díaz-Canel vérifie personnellement la marche des travaux. A chaque visite, il écoute l'avis des habitants.**

**or: María Josefina Arce**

La atención a las comunidades consideradas vulnerables constituyó una parte importante del trabajo desplegado en este 2021 por las autoridades, pues como afirmara el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, " la Revolución también empieza en el barrio".

Y con esta premisa como guía se desarrollaron a lo largo del año acciones transformadoras en distintos barrios de La Habana, que se han ido extendiendo al resto del territorio nacional para mejorar las condiciones de vida de sus habitantes.

Con el apoyo de ministerios, entidades locales y organizaciones de masas como la Federación de Mujeres Cubanas y los Comités de Defensa de la Revolución se llevó a cabo la recuperación de áreas de esparcimiento, viviendas y la rehabilitación de redes hidráulicas y viales.

Esencial ha sido el aporte de cada ciudadano en la transformación de su barrio, donde transcurre buena parte de su vida y por tanto, conoce los problemas existentes. De hecho el mandatario cubano ha

destacado que se han dado soluciones con creatividad a un grupo de problemáticas en 67 zonas de la capital, gracias al trabajo conjunto de las autoridades con el pueblo.

Esa unión ha hecho posible que se hayan concretado en esas áreas más de 9 mil 500 acciones constructivas y casi 31 mil de carácter social.

Grande ha sido el esfuerzo desplegado, ante las limitaciones impuestas por el reforzamiento del bloqueo norteamericano y los recursos que se han tenido que destinar para enfrentar la COVID 19. Es así que en 22 de estas comunidades se han concluido todas las acciones planificadas, aunque no por ello se detendrá el trabajo pues siempre se puede mejorar mucho más.

Pero esta intensa labor ha ido más allá. Las transformaciones no solo han sido materiales, sino que también se han impartido cursos de capacitación y la incorporación al estudio y trabajo de aquellos jóvenes que no estaban vinculados a ninguna de estas tareas por disímiles razones.

Igualmente se ha reforzado la atención a los adultos mayores, personas con alguna discapacidad y a madres con tres o más hijos menores de 17 años.

En este camino de mejorar el nivel de vida de los ciudadanos, Díaz Canel ha llamado a aprovechar mejor los proyectos comunitarios que ya existen y la experiencia acumulada que tanto bien ha hecho a los residentes de varios lugares.

Los estudiantes han tenido una destacada participación no solo en estas iniciativas, sino también en el apoyo en cada barrio al enfrentamiento a la enfermedad causada por el nuevo coronavirus. En las pesquisas y en la asistencia a personas vulnerables para protegerlas del posible contagio fue decisivo el deseo de las nuevas generaciones de ayudar.

Se ha contado igualmente con la activa implicación de los órganos del Poder Popular en las distintas instancias. Delegados de circunscripción y diputados han estado presentes en las obras que se realizan.

Este proceso encaminado a mejorar el bienestar de los cubanos seguirá en 2022, cuando se planean nuevas acciones que revitalicen los barrios de La Habana y de todo el país.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/281311-seguir-transformando-las-comunidades-en-2022>



**Radio Habana Cuba**